EDITORIAL

Estimados colegas:

La Revista Cubana de Anestesiología y Reanimación, en este segundo número del 2008, quiere rendir homenaje al Prof. Dr. Fernando Polanco Domínguez, recientemente fallecido y en ella publicamos su obituario por el Dr. Carlos Antonio Vilaplana Santaló.

En este nuevo número se presentan además diversos temas de actualidad, artículos de revisión y presentaciones de casos. Entre ellos:

- Utilidad del electrocardiograma preoperatorio en cirugía electiva no cardiaca. De los Dres.
 Edwin García García, Alexis Román Fleites Domínguez, Ernesto Rodríguez Casas, Joel
 Echazabal Martínez y Leslie Arredondo Gómez del Hospital Militar Dr. Carlos J. Finlay.
- Comportamiento hemodinámico y respiratorio intraoperatorio en la cirugía laparoscópica del hiato esofágico, de los Dres. Elizabeth Infante Flores, Juan Bautista Olive González, Yakelin Pérez Guirola, Fausto Leonel Rodríguez Salgueiro y Haydee Pascual Villardefrancos del Hospital Universitario Calixto García.
- Procedimiento quirúrgico de revascularización miocárdica sin circulación extracorpórea:
 Antecedents y cuidados anestésicos, de los Dres. Maria Oslaida Agüero Martínez, Raúl Cruz
 Bouza, Antonio Cabrera Prats, Juliette Suárez López y Mónica Pérez del Cardiocentro
 Hospital Hermanos Ameijeiras.
- Influencia de algunas variables sobre la reserva pulmonar de oxígeno de los Dres Rosa
 María Abad Hernández, Thomas Annaba Wilsum e Idoris Cordero Escobar
- Pseudocolinesterasas plasmáticas. A propósito de un caso de las Dras. María Antonia
 Ziegenhirt Lamelas e Idoris Cordero Escobar del Hospital Hermanos Ameijeiras.

• Embarazo abdominal. Un reto para el anestesiólogo, de los Dres. Silvia María Ferro

Montes, Roberto Guzmán Parrado, Gisela Hernández Cabrera, Liana Ramírez Breña y Luis

Gutiérrez Salomón del Hospital Gineco Obstétrico Ramón González Coro.

• Analgesia del parto en gestante de alto riesgo. A propósito de un caso, de los Dres. Ariadna

García Rodríguez, Mario Luis Pérez Rodríguez, Sixto Fidel González Pérez y Alina Acosta

Menoya del Hospital General Universitario Abel Santamaría de Pinar del Río

Se avecina el VII Congreso Centroamericano y del Caribe de Anestesiología y Reanimación que

engloba el VIII Congreso Cubano de Anestesiología y Reanimación, el V Simposio Internacional de

Tratamiento del Dolor y el IV Curso de Técnicas Intervencionista para el Tratamiento del dolor. Los

invitamos a presentar sus investigaciones en este marco, que reunirá prestigiosos colegas de

Centroamérica y del Caribe y por qué no de Norte y Suramérica, Europa y de todos los países amigos

que quieran compartir con nosotros esta fiesta de la Anestesiología cubana.

Además, como siempre les exhortamos a colaborar con el resultado de su quehacer cotidiano y

contribuir de esta forma a mantenernos al día, en todo lo que acontece en la Anestesiología,

Reanimación y Terapéutica del dolor en nuestro país.

Prof. Dra. Idoris Cordero Escobar

Directora y Editora Jefa de la Revista